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ProPrietários dos restaurantes Poderão decidir se PerMiteM ou não a entrada de aniMais

Opiniões divergentes sObre a entrada de 
animais nOs restaurantes

os proprietários dos estabele-
cimentos de restauração po-

derão permitir ou barrar a entrada 
de animais nos espaços a partir de 
maio. isto, caso a lei não seja veta-
da pelo Presidente da república. 
em espinho as opiniões divergem: 
há restaurantes onde a entrada de 
animais não deverá ser permitida, 
outros que vão permitir e ainda há 
quem ainda não tenha tomado uma 
decisão.

caso Marcelo rebelo de sousa 
não veta a proposta de lei, ao que 
tudo indica, a partir de maio, os 
animais de companhia poderão 
acompanhar os donos aos estabe-
lecimentos comerciais devidamen-
te sinalizados. o proprietário do 
estabelecimento pode fixar uma 
área reservada para clientes com 
animais ou permitir a sua presença 
em todo o espaço. os animais terão 
de estar presos, “com trela curta”, 
e “não podem circular livremente”, 
estando vedada a sua presença na 
zona de serviços ou onde existam 
alimentos. a lei que permitirá a en-
trada de animais nos restaurantes 
foi aprovada no parlamento em ou-
tubro de 2017.

o restaurante Graciosa ainda não 
decidiu se vai permitir a entrada 
de animais: “ainda não tomamos 

dados divulGados Pela PsP

Criminalidade nO distritO de 
aveirO baixOu 0,2% em 2017

uma decisão. estamos à espera da 
resposta da associação comercial 
e de outros restaurantes”.

“há aNiMais que se coM-
PortaM Melhor do que 
deterMiNadas Pessoas”

o proprietário do Fifteen tam-
bém ainda não decidiu se a entrada 
a animais será ou não permitida no 
restaurante. afirma ainda estar a 
pensar no assunto e comenta que, 
por vezes, não barra a entrada a 
“cães pequeninos que vêm dentro 
de alcofas”. conta já ter ouvido fe-
edback por parte de várias pessoas 
e que as opiniões são divergentes: 
muitos são a favor e muitos são 
contra a entrada dos animais de 
companhia nos restaurantes. “eu 
sou muito defensor dos animais, 
mas sei que ainda existe muito pre-
conceito. não sou contra a proi-
bição, mas temos de pensar que 
há pessoas que não gostam e que 
acham que não é correto que os 
animais entrem nos restaurantes 
e temos de respeitar isso”, explica.

“ainda não tomamos uma deci-
são, mas à partida vou permitir” a 
entrada de animais de estimação 
no espaço, responde a proprietá-
ria do restaurante Floro. comenta: 
“por mim entram todos, mas tal 
como há gente que gosta disso, 

também há quem não goste”.
o restaurante Baliza vai permi-

tir a entrada de animais de com-
panhia, desde que não sejam de 
porte demasiado grande. o pro-
prietário justifica: “há animais que 
se comportam melhor do que de-
terminadas pessoas e há pessoas 
que querem vir ao restaurante mas 
que não vêm porque estão com o 
animal de estimação e não é per-
mitida a entrada a animais”.

Já no restaurante aquário, “em 
princípio”, não será permitida 
a entrada de animais de estima-
ção. “não temos nada contra os 
animais, mas a maioria dos nossos 
clientes não aceita e temos sempre 
de ir ao encontro dos interesses 
deles”. confessa já ter feito um pe-
queno levantamento de informa-
ção aos clientes do estabelecimen-
to durante uma semana. de acordo 
com esse levantamento, a maioria 
não se mostrou agradada com a 
possibilidade de o restaurante vir 
a permitir a entrada de animais no 
estabelecimento.

o proprietário do restaurante o 
Padrinho explica que “em princí-
pio” também vai continuar a não 
aceitar a entrada de animais no 
restaurante, uma vez que muitos 
clientes não gostam de partilhar 
o espaço com animais de compa-
nhia.

observatório dos aNiMais 
leMbra que eNtrada eM 

restauraNtes é coMuM Na 
euroPa

o observatório nacional para a 
defesa dos animais e interesses 
difusos (ondaid) considera que a 
entrada de animais em restauran-
tes “não constitui qualquer pro-
blema”, lembrando que “é prática 
comum em muitos países da euro-
pa”, declarou a presidente.

em declarações à agência lusa, 
a presidente do ondaid, sandra 
Horta e silva, apontou que esta 
entidade está “a estudar” a lei atu-
al, bem como os projetos de alte-
ração que visam a permissão ou 
proibição de entrada de animais 
em estabelecimentos comerciais, 
mas considera que esta matéria 
“poderia ter uma discussão simples 
como acontece em tantos países 
civilizados”.

“o observatório ainda não ado-
tou uma posição porque a lei tem 
de ser regulamentada em condi-
ções. o que nós sabemos é que a 
entrada de animais em restauran-
tes em muitos e muitos países da 
europa e há muitos e muitos anos 
não constitui problema nenhum. 
só aqui é que se arranja problemas 
para tudo”, disse. Ja

A partir de maio pode levar o seu cão ao restaurante desde que o estabelecimento o permita.
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“Não sou contra a 
proibição, mas 
temos de pensar 
que há pessoas 
que não gostam e 
que acham que 
não é correto que 
os animais entrem 
nos restaurantes e 
temos de respeitar 
isso.” 

boas notícias para os cidadãos e 
más para os criminosos: a cri-

minalidade geral no distrito de avei-
ro, na área de intervenção da PsP, 
desceu 0,2% em 2017, sendo este o 
terceiro ano com menos crimes nos 
últimos 15 anos, revelou aquela for-
ça policial.

os dados foram apresentados 
durante a cerimónia do 131.º ani-
versário do comando distrital de 
aveiro da PsP, que decorreu em s. 
João da Madeira e que contou com 
a participação da secretária de es-
tado adjunta e da administração 
interna, isabel oneto.

na ocasião, o comandante dis-
trital da PsP, serafim tavares, disse 
que a partir de 2014 a criminalidade 

“têm-se mantido estável”.
em 2017, os crimes violentos e 

graves desceram 2,1% e houve um 
aumento de detenções de 13,6%.

o comando distrital da PsP, que 
atua nas cidades de aveiro, espi-
nho, ovar, santa Maria da Feira e 
s. João da Madeira, dá ainda conta 
de um aumento de 4% nas ope-
rações policiais. as operações de 
fiscalização aumentaram 13,7% e 
as operações rodoviárias também 
aumentaram 9,6%. no ano passado, 
houve 72.595 viaturas fiscalizadas, 
o que corresponde a um aumento 
de 3,5%.

relativamente às infrações rodo-
viárias, houve uma diminuição das 
infrações leves (-29,2%) e graves 
(-10,4%). no entanto, as infrações 

muito graves, onde se inclui o ex-
cesso de velocidade e o álcool, au-
mentaram 29,4%.

Houve ainda um aumento da fis-
calização no âmbito da segurança 
privada, registando-se uma redu-
ção do número de infrações.

na mesma ocasião, a secretária 
de estado adjunta e da adminis-
tração interna, isabel oneto, deu 
conta do reconhecimento prestado 
pelo Governo à atividade que tem 
vindo a ser desenvolvida pela PsP 
em aveiro e em todo o país

“os números que foram aqui 
apresentados revelam bem o em-
penho que tem vindo a verificar-se 
ano após ano na redução das taxas 
de criminalidade”, vincou a gover-
nante. No

em lisboa

Município de
espinho na btl

o Município de espinho 
marcou presença na Bolsa de 
turismo de lisboa. “espinho 
surf destination”, Festival in-
ternacional de Marionetas de 
espinho e encontro internacio-
nal de estátuas vivas foram os 
eventos em destaque.

a gastronomia não foi esque-
cida com o camarão de espi-
nho, as famosas bolas de berlim 
entre outras iguarias.

vicente Pinto, vice presidente 
da câmara Municipal de espi-
nho com o pelouro do turismo 
marcou presença na sessão de 
abertura da Btl afirmando “es-
tar muito satisfeito, dado que a 
estratégia de posicionamento 
do nosso destino tem resulta-
dos positivos visíveis. o nosso 
trabalho tem sido elogiado e 
respeitado pelos nossos pares 
e mais uma vez estamos de gala 
nesta feira”. No

distinção pela liPor

coração verde
para a adce

no dia 1 de março, a asso-
ciação de desenvolvimento do 
concelho de espinho (adce) foi 
distinguida com o certif icado 
coração verde, entregue pela 
liPor, como “reconhecimento 
do trabalho desenvolvido no 
âmbito da sustentabilidade 
ambiental”.

esta certif icação ocorre no 
âmbito do projeto lipor Gera-
ção +, que tem como objetivo 
promover a melhoria do de-
sempenho ambiental e a sua 
consciência em relação aos im-
pactos ambientais das várias 
atividades na sociedade. Mv

na BiBlioteca MuniciPal José MarMelo e silva

sessãO públiCa para CuidadOres 
pela CerCiespinhO

No passado dia 22 de feverei-
ro, a cerciespinho organizou 

uma sessão Pública dirigida a cui-
dadores de pessoas com dependên-
cia no âmbito do Projeto “capacitar 
Mais” – premiado pelo bPi seniores 
2017, na biblioteca Municipal José 
Marcelo silva.

no evento marcaram presença 
a dra. isabel Breda, duas médicas 
internas da usF de anta e a dra. 
ana sofia rito, técnica de servi-
ço social da consulta da Memó-
ria e cognição do cHvnG/e.  as 
médicas transmitiram a relevân-
cia e o impacto da participação 
dos cuidadores em programas 
especializados, a importância do 
cuidar associado ao bem-estar 
físico e psicológico e a sensibi-
lização para o delegar tarefas e 
o procurar/aceitar ajuda sempre 
que necessário. Por fim, as cuida-
doras isabel torres e Maria asun-
cíon ramos, que frequentaram o 
Programa Psicoeducativo “cuidar 
de Quem cuida” , testemunharam 
enquanto cuidadoras dos seus fa-
miliares com alzheimer, o impac-
to adjacente ao ato de cuidar e 

a mudança positiva sentida após 
frequência neste programa.

“a cerciespinho desde 2015 está 
envolvida ativamente no apoio 
aos cuidadores, tendo a coope-
ração das entidades concelhias. 
tem consciência que cuidar é um 
ato de coragem mas que se pode 
tornar num processo difícil e des-
gastante e por isso, é importante 
sensibilizar que o sucesso passa 
por sermos capazes de cuidar 
melhor de nós, de reconhecer as 

nossas dificuldades e de aceitar 
que por vezes, é necessário pedir/
aceitar ajuda! Que não estamos 
sós!”, explica a cerciespinho.

no final do evento, a entidade 
avançou que “após auscultação e 
análise do impacto, a equipa téc-
nica do Projeto ‘capacitar Mais’ 
irá dar continuidade em breve, a 
estas sessões onde serão aborda-
dos e refletidas outras temáticas 
de extrema importância para o 
cuidador”. No
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Sessão promovida pela Cerciespinho teve casa cheia.
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PSD aPreSentou uMa ProPoSta Para abolição De PortagenS na  CreP 

assembleia municipal gera consensos
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não é habitual mas às vezes 
também acontece. na última 

assembleia Municipal,  realizada no 
dia 26 de fevereiro, moções e reco-
mendações apresentados pelas di-
ferentes bancadas foram aprovadas. 
sessão terminou sem que o primeiro 
ponto (de dez) fosse encerrado. 

a assembleia Municipal reuniu 
no passado dia 26 de fevereiro, já 
depois do fecho da edição anterior 
do Maré Viva. a ordem de traba-
lhos enumerava 10 pontos mas a 
sessão foi encerrada sem terminar o 
primeiro ponto (Deliberar sobre os 
assuntos agendados para o período 
de antes da ordem do dia). 

nos documentos apresentados, 
destaque para a moção apresen-
tada pelo grupo Parlamentar do 
PSD que recomenda ao governo a 
imediata abolição das portagens na 
CreP. a moção defende que aquela 
via estruturante (Circular regional 
externa do Porto), se possa cons-
tituir como verdadeira alternativa 
às soluções atualmente existentes, 
solucionando assim um grave pro-
blema de mobilidade na Área Me-

tropolitana do Porto. o documento 
refere  que a CreP é uma via que 
poderia ser uma alternativa viável 
para o transporte de mercadorias e 
passageiros, mas o custo da sua uti-
lização é insuportável para a gene-
ralidade dos automobilistas. “uma 
situação que penaliza em muito a 
população de espinho, sobretudo 
aquela que tem necessidade quo-
tidiana de se deslocar para norte, 
acrescenta o texto da moção apre-
sentada pelo grupo parlamentar 
social-democrata na assembleia 
Municipal”, defendeu o PSD.

o Movimento Pela Minha gente 
(PMg), apresentou também qua-
tro moções que foram aprovadas. 
a recomendação sobre criação de 
regulamento para apoios às cole-
tividades do concelho de espinho 
foi amplamente discutida. o PMg 
pretende a “elaboração urgente de 
um regulamento que defina com 
rigor, transparência e isenção os cri-
térios para a atribuição de apoios 
às coletividades do Concelho de 
espinho ou outras entidades cole-
tivas ou singulares, sem fins lucra-
tivos” e que nesse âmbito “a Câma-

ra Municipal passe a dar um papel 
de relevo no seu roteiro cultural às 
coletividades do Concelho de es-
pinho, condicionando os apoios à 
obrigatoriedade de as coletividades 
fazerem atividades para o Municí-
pio de espinho”.

o documento relativo à limpeza 
urbana do Município de espinho 
sugere que seja efetuada uma apre-
sentação de um relatório semestral 
com evidência científica (números 
corretos) quanto ao número de 

ações de limpeza encetadas, locais 
onde a limpeza foi realizada (ruas), 
número de papeleiras instaladas e 
outros e que seja tomado público.

Foram ainda discutidos docu-
mentos apresentados pela CDu mas 
a assembleia entendeu não proce-
der à votação naquela sessão face 
à ausência do vogal daquela força 
partidária.

a assembleia Municipal voltou a 
reunir-se no dia 6 de março, já de-
pois do fecho desta edição. no

José Carvalhinho apresentou quatro recomendações pelo PMG.

Pub.

SerViçoS De aDMiniStração e entiDaDeS PriVaDaS DeSCentralizaDoS 

espaços do cidadão (finalmente) inaugurados na 
ponte de anta e no face

Foram instalados dois espaços 
do cidadão descentralizados 

no concelho. trata-se de pontos de 
atendimento que reúnem serviços 
de diferentes entidades num único 
balcão. o munícipe terá acesso a ser-
viços da administração central local 
e de entidades privadas que prestam 
serviços públicos. 

Foi inaugurado um espaço do Ci-
dadão no complexo habitacional 
de anta e outro no Fórum de arte 
e Cultura de espinho. o espaço de 
anta servirá também os utentes de 
guetim. a localização no FaCe é tam-
bém estratégica para servir a área sul 
da cidade de espinho e a freguesia 
de Silvalde. Com os novos espaços 
de atendimento, a população das 
freguesias de anta/guetim e de Sil-
valde deixarão, assim, de ter neces-
sidade de se deslocarem à Câmara 
Municipal ou a outros serviços cen-
trais para poderem aceder à maioria 
dos serviços administrativos. 

ainda no decorrer de 2018, a fre-
guesia de Paramos contará também 
com um espaço do Cidadão, que 
será instalado nas antigas instala-
ções da escola da bouça. Deverá 
servir, não só a freguesia de Para-
mos, como também a parte mais a 
nascente da freguesia de Silvalde.

“Penso que com estes três es-
paços do Cidadão, com a Câmara 
Municipal e, creio eu, futuramente 
também com o primeiro piso do 

CineaSta Foi DiStinguiDo na últiMa eDição Do CinaniMa De eSPinho

faleceu artur correia, um dos históricos da 
animação em portugal

o cineasta artur correia, que vai 
ser distinguido este ano pela 

academia Portuguesa de cinema com 
o Prémio carreira soPHia 2018, mor-
reu no dia 1 de março, aos 85 anos.

nascido em lisboa em 1932, artur 
Correia foi desenhador em litogra-
fia, técnica com a qual fez as primei-
ras bandas desenhadas, publicadas 
em 1948 n’o Papagaio. trabalhou 
no Diário de notícias e no Cavaleiro 
andante, recorda a academia Portu-
guesa de Cinema. 

em 1967, artur Correia foi o pri-
meiro cineasta português distingui-
do no maior festival de cinema de 
animação do mundo, em annecy 
(França), onde o filme “o Melhor da 
rua” ganhou o Prémio Melhor Filme 
Publicitário.

Premiado ainda em Veneza, Can-
nes ou nova iorque, artur Correia re-
alizou em 1970 “eu Quero a lua”, que, 
segundo o Cine Clube de avanca, 
“parece ser o primeiro filme portu-
guês de desenho animado destinado 
ao grande público”.

numa nota de pesar, o Ministério 
da Cultura fez suas as palavras do 
Cine Clube de avanca: a obra de ar-
tur Correia “marca de forma indelé-
vel vários momentos da história do 
cinema de animação português”.

Figura impar na animação em Por-
tugal, artur Correia esteve sempre 
ligado ao CinaniMa e era consi-
derado um amigo do Festival pela 
organização. na edição de 2017 foi 
distinguido com uma homenagem 
no Festival internacional de Cinema 
de animação de espinho. no

serviços no espaço 

cidadão

 - Saúde: Serviços partilhados 
do ministério da saúde

- Caixa geral de aposentações
 - instituto do emprego e 

Formação Profissional (ieFP)
- autoridade para as Condições 

de trabalho (aCt)
- Direção-geral de ensino 

Superior (DgeS)
- Direção-geral do Consumidor 

(DgC)
- instituto de habitação e da 
reabilitação urbana (irhu)
- Direção-geral de proteção 

social aos funcionários e 
agentes da administração 

pública (aDSe)
- agência para a Modernização 

administrativa (aMa)
- autoridade tributária e 

aduaneira (at)
- Direção-geral do livro dos 

arq. e das bibliotecas (Dglab)
- instituto da Mobilidade e dos 

transportes (iMt)
- Serviços de estrangeiros e 

Fronteiras (SeF)
- inspeção geral das atividades 

Culturais (igaC)
- Direção-geral das atividades 

económicas (Dgae)
- instituto da Segurança Social

Mercado Municipal, onde estarão 
os serviços da segurança social e 
do centro de emprego, ficaremos 
com uma ampla cobertura no nos-
so concelho para dar resposta à 
procura dos cidadãos pelos servi-
ços públicos administrativos”, co-
mentou o presidente da CMe, Pin-
to Moreira, durante a inauguração 
do espaço do Cidadão, no FaCe.

nos três casos, foi a agência 
para a Modernização administra-
tiva a assumir os encargos com a 
adaptação física dos recintos, ca-
bendo à autarquia reafetar para 
esses locais dez dos seus funcioná-
rios administrativos. “Vão ser eles 
a assegurar o funcionamento dos 

novos espaços, mas numa lógica 
rotativa, para que todos possam 
beneficiar da mesma experiência 
de descentralização de serviços e 
evitar a acomodação a condições 
de trabalho mais fáceis num local 
do que no outro”, explica Pinto 
Moreira. Quanto à procura espe-
rada nos novos estabelecimentos, 
o autarca admite que a indispo-
nibilidade de serviços como a 
emissão de passaporte ou Cartão 
de Cidadão continuará a levar a 
população às conservatórias, mas 
acredita que, no geral, os novos es-
tabelecimentos “vão agilizar mui-
to este tipo de procedimentos”.  
Ja

autarQuia aCuSa goVerno De DeSPerDiçar 5.000 euroS MenSaiS eM renDaS

e a segurança social no mercado municipal?
o presidente da Câmara Muni-

cipal de espinho acusou o gover-
no de desperdiçar 5.000 euros por 
mês no arrendamento de espaços 
para serviços públicos do estado 
quando a autarquia vem há dois 
anos disponibilizando alternativas 
gratuitas melhores.

“o mesmo governo que se apre-
goa tão primoroso com a qualida-
de e sustentabilidade dos serviços 
públicos mostra aqui em espinho 
fazer precisamente o contrário, ao 
pagar 5.000 euros de rendas men-
sais por espaços que não têm con-
dições para funcionários nem uten-
tes”, declarou Pinto Moreira à lusa. 

“ora se a Câmara está desde 2015 a 
disponibilizar ao governo espaços 
gratuitos e mais condignos para o 
mesmíssimo efeito, o que isto com-
prova é que estamos perante uma 
gestão verdadeiramente danosa 
para o erário público”, completou 
o autarca.

em causa estão as instalações do 
instituto da Segurança Social (SS) 
e do instituto do emprego e For-
mação Profissional (ieFP), ambos 
atualmente a funcionar em locais 
que o presidente da Câmara diz 
“exíguos para as necessidades do 
serviço e indignos para a situação 
dos utentes”.

Segundo os documentos, o pro-
tocolo de colaboração em que a au-
tarquia disponibiliza à SS e ao ieFP 
dois espaços para instalação dos 
respetivos serviços no 1.º piso do 
Mercado Municipal de espinho foi 
assinado em novembro de 2015 por 
responsáveis das três entidades.

em setembro de 2016 seguiu para 
o Ministério da Solidariedade, tra-
balho e Segurança Social um ofício 
da autarquia a pedir esclarecimen-
tos sobre o atraso no processo e, 
sem resposta por parte desse gabi-
nete, o procedimento foi repetido 
em março de 2017.

nessa altura, a resposta do go-

verno foi a de que aos espaços dis-
ponibilizados pela autarquia falta-
va um “projeto elétrico certificado”, 
o que a Câmara garantiu sete dias 
depois, dando disso novamente co-
nhecimento ao Ministério.

“Desde esse último contacto 
da nossa parte, continuamos sem 
resposta do senhor ministro, mas, 
dado o agravar da situação nas atu-
ais instalações da SS e do ieFP, es-
peramos que a situação se resolva 
agora, para as obras poderem ar-
rancar ate 31 de março deste ano”, 
disse o presidente da Câmara Mu-
nicipal de espinho, Pinto Moreira.  
no

Espaço do Cidadão no FACE foi inaugurado na segunda-feira passada.
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CANDIDATURA DE DOIS MILHÕES FOI APROVADA PELO PROGRAMA NORTE 2020

LUZ VERDE PARA A REQUALIFICAÇÃO DAS ESCOLAS DE 
GUETIM, SÁ COUTO E ESPINHO 3

no âmbito do Programa 
norte 2020 a autarquia 

candidatou-se a fundos comu-
nitários que viu aprovados, no 
valor de cerca de 2 milhões de 
euros destinados à requalifica-
ção da escola Básica de Guetim, 
escola eB2/3 sá couto e escola 
eB1 espinho 3.

A intervenção na Escola Básica 
de Guetim consiste numa reformu-
lação do modelo funcional do jar-
dim de infância, transformando-o  
na futura Escola Básica de Guetim, 
constituída por ensino integrado JI 
e 1ºCEB,  adaptando as atuais ins-
talações.

A escola ficará dotada com três 
salas de jardim de infância e quatro 
salas do 1.º ciclo, uma biblioteca, 
salas de atividades, cantina e es-
paços administrativos.

Em resultado desta operação na 
Escola Básica de Guetim será de-
sativada a Escola Básica da Aldeia 

Nova.
Em relação à requalificação da 

Escola Básica Sá Couto e integração 
da EB1 Espinho 3, a operação visa 
promover a melhoria das condições 
de habitabilidade, de segurança e 
de conforto ao integrar  a Escola 
EB1-Espinho 3 nas  instalações da 
Escola EB2/3 Sá Couto. Terá tam-
bém a Unidade de Multideficiência 
e Autismo.

A obra inclui a recuperação do 
atual pavilhão desportivo e  a cria-
ção de um novo espaço desportivo 
anexo para o 1.º ciclo. Integra para 
além dos espaços comuns e admi-
nistrativos 6 salas do pré-escolar e 
12 do primeiro ciclo.

A intervenção prevê também a 
requalificação dos restantes edifí-
cios afetos ao 2.º e 3.º ciclos (15 sa-
las) e espaço exterior e a remoção 
das coberturas em fibrocimento.

O concurso será lançado até final 
de abril deste ano.

O vice presidente da Câmara de 

As CinquentA 
sombrAs Livre

Numa altura em que a discus-
são sobre o assédio sexual em 
Hollywood está em ponto de 
ebulição, a estreia do capítulo 
final de ‘As Cinquenta Sombras’ 
não poderia ser pior calculada: 
afinal, este é o filme em que 
a ingénua Anastasia (Dakota 
Johnson, uma boa atriz que vai 
sobreviver a isto), após meses 
de ruminações e sexo sado-
masoquista unidirecional, já 
que só ela é que sofre, casa-se 
com um macho-alfa, o multimi-
lionário Christian Grey (Jamie 
Dornan, que duvido que tenha 
muita carreira após isto). Mas 
nem o matrimónio põe cobro 
à dinâmica doentia do casal: 
Christian continua o mesmo ob-
cecado e possessivo de sempre, 
de conta bancária à mão para 
apagar qualquer arrufo ou falha 
de caráter, e Anastasia a mesma 
mulher submissa e insegura 
que num minuto se queixa do 
marido (e com razão), mas no 
seguinte se deixa levar por to-
dos os presentes que o dinheiro 
pode comprar. É então que o 
vingativo ex-patrão de Anasta-
sia entra em cena (esta rapariga 
é cá um íman de homens…) e 
‘As Cinquenta Sombras Livre’ 
transforma-se na mais pura 
telenovela, incluindo armas, 
perseguições, raptos e fugas no 
último minuto – embora os pro-
dutores sejam tão incompeten-
tes a montar um thriller como 
a fazer um romance erótico. O 
grande conflito da narrativa, 
contudo, é que Anastasia quer 
um filho e (oh céus…) Chris-
tian não a quer partilhar com 
mais ninguém. Será que ela vai 
fazê-lo mudar de ideias? Mas 
haveria filme se ela não conse-
guisse? Para créditos deles, os 
protagonistas aparentam estar 
tão aborrecidos como nós. E o 
que faz um realizador de algum 
nome como James Foley nesta 
empreitada (e pela segunda 
vez!) é a questão que ficará 
para a eternidade.

antero eduardo Monteiro

Maré de cinema
CONCERTO DA BANDA DE MúSICA DA CIDADE DE ESPINHO DEDICADO A JOHN WILLIAMS

BANDA DE ESPINHO “CONSEGUIU 
ENCARNAR O ESPíRITO DE CADA OBRA”

a Banda de Música da cidade de 
espinho homenageou o compo-

sitor John Williams com um concerto 
no centro Multimeios.

No sábado à noite a Banda de Mú-
sica da Cidade de Espinho encheu, 
mais uma vez, a Sala António Gaio do 
Centro Multimeios para um concerto 
que foi uma verdadeira homenagem 
ao compositor John Williams. Com-

pleta, este ano, seis décadas ligado à 
indústria cinematográfica.

Durante mais de uma hora, fo-
ram ouvidos temas de algumas das 
bandas sonoras mais conhecidas da 
história do cinema, orquestradas 
por John Williams. Indiana Jones, 
Star Wars, Harry Potter, ET e Lista de 
Schindler são exemplos do repertório 
tocado.

De acordo com o maestro da ban-

da, Helder Tavares, “o repertório era 
difícil e as bandas sonoras compli-
cadas”, mas garante que “a banda 
se portou muito bem e conseguiu 
encarnar o espírito de cada obra”.

Por imposições legais, as imagens 
dos filmes passaram, na tela, em fo-
tograma: uma roupagem um pou-
co diferente face ao formato visual 
apresentado pela banda em concer-
tos anteriores. 

A Banda de Música da Cidade de 
Espinho apresentou-se com um con-
junto de novos elementos da for-
mação vindos da Orquestra Jovem 
da Banda de Espinho. “A banda está 
agora com uma média de elementos 
jovens ainda maior do que aquela 
que já tinha”, comenta o maestro.

Hélder Tavares aproveitou a con-
versa com o Maré Viva para apelar ao 
público uma aquisição dos bilhetes 
para os concertos com maior ante-
cedência para não comprometer a 
hora de início e de término do es-
petáculo.

O concerto “O Melhor de John 
Williams” foi resultado de uma par-
ceria entre a Banda de Música da 
Cidade de Espinho e o Centro Multi-
meios de Espinho. Ja

A Biblioteca Municipal José Marmelo e Silva continua a promover o evento 
“Maré de Leituras”. Dia 9 de março há “Workshop de escrita criativa” com orien-
tação do jornalista Alberto Serra para os alunos do Agrupamento de Escolas 
Dr. Manuel Gomes de Almeida e Dr. Manuel Laranjeira.

Também no dia 9 de março está agendado um “Fim de tarde à volta dos 
livros” com alunos, professores e pais/encarregados de educação na Escola 
Básica e Secundária Domingos Capela.

A terminar, dia 10 de março, das 10h30 às 16h00, o jornalista Alberto Serra 
volta a apresentar o  “Workshop de escrita criativa” dirigido a professores,  bi-
bliotecários, animadores, e pessoas interessadas ou ligadas à leitura e escrita. 
O evento que terá lugar na Biblioteca Municipal já se encontra esgotado.no

ORGANIzADO PELA BIBLIOTECA MUNICIPAL

“MARé DE LEITURAS”

Foto:A
rq.

Foto:Espinho Tv

a partir de março

escrita em dia
A Biblioteca Municipal José 

Marmelo e Silva vai iniciar, a par-
tir do mês de março, um novo 
projecto designado de “Escrita 
em dia”. Trata-se de um convite 
dirigido a vários autores para 
virem a Espinho apresentar as 
suas obras mais recentes, numa 
aposta da Câmara Municipal 
de Espinho em dar a conhecer 
aos espinhenses jovens e pro-
eminentes escritores da língua 
portuguesa. Até ao mês de ju-
nho estão confirmadas as pre-
senças de Álvaro Domingues (17 
de março). Gonçalo M. Tavares 
(24 de março), Richard zimler 
(27 de abril), João Tordo (28 de 
abril), Paulo Marques, Rúben 
de Oliveira e Luís Oliveira (12 
de maio), António Tavares (26 
de maio), Joana Bertholo (2 de 
junho), Sandra Inês Cruz (15 de 
junho).” MV

Francisco Moita Flores em conversa na Escola Sec. Manuel Gomes de Almeida.

Espinho, Vicente Pinto, considera 
que ”fica fechado um ciclo de re-
qualificação das escolas do 1º ciclo, 
ficando o Município servido por 
um parque escolar de excelência.”

Vicente Pinto que detém o pe-
louro da educação na autarquia de 
Espinho e que deu inicio há oito 
anos ao plano de modernização do 
parque escolar em Espinho subli-

nha que “a requalificação da Escola 
EB2/3 Sá Couto é uma necessidade 
urgente”.

“Não obstante essa responsabi-
lidade ser atribuída ao Ministério 
da Educação, o Município assumiu 
os custos da obra no âmbito de um 
acordo celebrado com o governo”, 
esclarece o vice presidente da Câ-
mara de Espinho. no

COM O FILME “OS MENINOS qUE ENGANAVAM OS NAzIS”

FRANCOFONIA COM 
CINEMA FRANCêS 

No âmbito da Festa da Francofonia, o Centro Multimeios de Espinho 
vai apresentar nos dias 15, 17, 20  e 21 de março, às 16h30 e às 21h30, 
o  filme “Os meninos que enganavam os nazis” de Christian Duguay. Os 
bilhetes para qualquer uma das sessões custarão 4 euros.

A Festa da Francofonia decorrerá até 3 de março e já são conhecidas 
as diversas atividades.

No program disponível em http://fetedelafrancophonie.com/2018/
category/espinho/, há, entre outros, o destaque para a “Pasteleria Fran-
cesa” com atividades em várias casas comerciais de Espinho, espetáculo 
Solidário “O Francês é uma Festa solidária” no Centro Multimeios e um 
seminário dedicado à importância do Francês na área da restauração. no

dia 18 de março

tributo a roberto carlos
A Banda Remédio Santo junta-se ao Orfeão de Espinho num 

concerto diferente. O auditório do Casino de Espinho vai assim 
acolher um Tributo ao rei da música brasileira: Roberto Carlos. Os 
bilhetes para o concerto de 18 de março já estão à venda no Café 
Conde e Auditório do Casino de Espinho. O evento está marcado 
para as 16h00. no

dias 9 e 10 de março

Magia no casino de espinho
A magia chega ao Casino Espinho com o ilusionista David Sousa 

e o admirável espetáculo “Ilusionismo e o Humor”, que alia o mis-
tério às gargalhadas, com o cunho muito particular do artista.

O artista espinhense, mundialmente reconhecido 
pelo seu talento, é já um marco na história do 
ilusionismo além-fronteiras, tendo sido distin-
guido em 2006 com o galardão do Campeonato 
Mundial de Magia.

Uma noite verdadeiramente 
mágica, onde a energia e 
a boa disposição de David 
Sousa dão o mote para um 

espetáculo de ilusionismo 
vibrante e arrebatador.

Para  jantar/espetáculo de 
dia 9 de março os bilhetes 

custam 39 euros. No dia se-
guinte, os ingressos custam 32,5 
euros. no
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12ª edição do Mar-Marionetas terMina a 25 de Março

AindA há muitos espetáculos pArA ver 
no mAr-mArionetAs

Filomena Maia Gomes

Cristina Relvas

Celeste Pinto
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a duas semanas de terminar a 12ª 
edição do Festival Mar-Marione-

tas, que arrancou a 17 de fevereiro, hou-
ve já muitos espetáculos, exposições e 
workshops. as exposições continuam 
abertas ao público e há ainda diversos 
espetáculos por subir ao palco. 

na semana passada, após o fecho da 
edição do Maré Viva, houve dois espe-
táculos do Mar-Marionetas. o primeiro 
foi “o Circo de Madeira”, da compa-
nhia Korromato, da república Checa, 
no dia 3, no auditório de espinho. no 
dia seguinte a companhia espanhola 
Circatronic apresentou-se no Centro 
Multimeios com “boris, o Leão robô”.

a chuva não ajudou no fim de se-
mana passada e os eventos pensados 
e projetados para serem feitos nas ruas 
da cidade foram mobilizados para o 
Centro Multimeios. 

“o Guardião dos Vagalumes” é um 
espetáculo que estará no Fórum de 
arte e Cultura nos dias 7, 8, 9 e 10 de 
março. trata-se de uma criação das 
companhias portuguesas teatro e 
Marionetas de Mandrágora e nuvem 
Voadora sobre um homem que deci-
de largar a cidade para se tornar no 
guardião da floresta e dos pirilampos 
(“vagalumes”). É um espetáculo que 
apela ao espectador para a procura do 
seu guardião interior, com o objetivo 
de “preservar um espaço que pertence 
a todos”.

“La dérniere dance de brigitte” é 
um projeto de mimo corporal, ma-
rionetas, dança e teatro visual. É ven-
cedor do prémio Melhor interpreta-
ção e adaptabilidade Fira de titelles 
Lleida 2017. terá lugar no auditório 
de espinho, na sexta-feira, às 21h30.

no domingo, às 16h00, a compa-
nhia portuguesa teatro da serra do 
Montemuro e a companhia inglesa 
the Fetch theatre juntam-se, no 
Centro Multimeios, para apresentar 
“o Gigante”. É um espetáculo que 

programa

17 de março, 17h00 (FaCe)
Workshop: “tanto por fazer”

até 30 de dezembro (FaCe)
exposição permanente: Palco 

das marionetas

até 25 de março
exposição: Que guardam os 

guarda-chuvas?

até 25 de março (Centro 
Multimeios de espinho)
exposição: Marionetas 

Mandrágora

11 e 18 de março (Centro 
Multimeios de espinho | 

exterior)
instalações de rua: a fonte

7, 8, 9 e 10 de março (FaCe)
espetáculo: o guardião dos 

vagalumes

9 de março, 21h30 (auditório 
de espinho – academia)

espetáculo: La dérniere dance 
de brigitte

11 de março, 16h00 (Centro 
Multimeios de espinho)
espetáculo: o gigante

17 de março, 16h00 (FaCe)
espetáculo: sapos e dragões

18 de março (Parque João de 
deus)

espetáculo: o comboio 
fantasma

18 de março, 16h00 (Centro 
Multimeios de espinho)

espetáculo: aurora

une a música ao movimento para 
contar a história de uma criança que 
ainda procura a sua identidade.

aurora encerra o 
Festival deste ano

a companhia bitónio, de França, 
leva a cena, no FaCe, o espetáculo “sa-
pos e dragões”, no dia 17 de março, às 
16h00. anthony Mainguet foi quem 
construiu as marionetas da peça e é 
também quem interpreta as perso-
nagens que levarão o espectador a 
recordar as histórias da infância.

no dia 18 acontecem os dois últi-
mos espetáculos desta edição do fes-

tival Mar-Marionetas. É nesse dia que 
“o Comboio Fantasma” passa pelo 
Parque João de deus, uma aventura 
pela companhia “Le derailleur, de 
França”. as marionetas são novamen-
te de anthony Mainguet e a interpre-
tação de raoul Petit. a companhia 
teatro e Marionetas de Mandrágora 
apresenta o último espetáculo do 
festival, “aurora”, às 16h00, no Centro 
Multimeios. 

até 25 de março a exposição “Que 
Guardam os Guarda-Chuvas?” conti-
nua espalhada pela cidade. a exposi-
ção “Marionetas Mandrágora” conti-
nuará também no Centro Multimeios 
até à mesma data. Ja

na Xi CoPa GaLiza de GinástiCa aCrobátiCa

GinAstAs dA GymnostAr premiAdos em espAnhA
a Gymnostar participou com vin-

te e dois ginastas e dois juízes na Xi 
Copa Galiza de Ginástica acrobáti-
ca, no último fim de semana do mês 
de fevereiro. da competição regres-
saram medalhadas as ginastas Caro-
lina reis, Cátia sousa e Fábia sousa, 
que saíram vencedoras no escalão 
Júnior. também a quadra masculi-
na, constituída pelos ginastas Pedro 
Vicente, ricardo Lourenço, Miguel 
Moreira e daniel shymon, conquis-

tou o primeiro lugar do pódio.
no regresso à freguesia de Gue-

tim, a associação devolveu o es-
tandarte que as acompanhou, 
agradecendo o apoio da Junta de 
freguesia. 

no dia 18 de março, a Gymnostar 
realiza a “Gala da Primavera”, um 
evento onde será feita uma amostra 
do trabalho desenvolvido e que ser-
virá de agradecimento formal aos 
amigos da associação. Ja

badMinton i naCionaL de eQuiPas Mistas seniores

AcAdémicA de espinho AlcAnçA 3.º luGAr
disputou-se no fim de semana 

passado o Campeonato nacional de 
equipas Mistas seniores de badmin-
ton no Centro de alto rendimento 
das Caldas da rainha.

a equipa da aae participou no 
Campeonato da 2ª divisão com os 
seguintes atletas: inês Pardilhó, Ma-
riana neves, Catarina Pinho, Gabrie-
la Pereira, Guilherme Pereira, diogo 
Peixoto e augusto Pereira, acom-
panhados pelos treinadores Jorge 

Pitarma e Carlos Pardilhó.
a equipa espinhense foi coloca-

do no Grupo b e nas meias-finais a 
aae encontrou a equipa que viria a 
sagra-se vencedora da competição, 
os madeirenses do Clube desporti-
vo e recreativo dos Prazeres, tendo 
esta saído vencedora por 3-2.

a académica acabou por alcançar 
o 3º lugar, ao vencer o encontro de 
apuramento dos 3º e 4º classificados 
ao vencer o Crea por 3-2. no

CoLetiVidade de esMoJães CeLebrou Mais uM aniVersário

novAsemente ApAGou 40 velAs
a novasemente alcançou o nú-

mero redondo de 40 anos de 
vida e celebrou a data com os sócios, 
atletas e amigos do clube num enor-
me jantar de aniversário.

no jantar do 40.º aniversário da 
novasemente, Manuel Marques, 
presidente do clube de esmojães, 
recordou aos presentes que aquela 
data “deve encher-nos de orgulho 
e satisfação”. Manuel Marques afir-
mou que “nestes últimos anos o 
crescimento do nosso clube tem 
sido uma constante. Crescemos em 
sustentabilidade, na credibilidade 
e respeitabilidade e somos mais do 
que nunca um exemplo a seguir. 
Hoje somos dos clubes referência 
do concelho de espinho, no distrito 
e em Portugal, competindo a nível 
nacional desde 1995. tendo cinco 
modalidades, permitimos que mais 
de 200 atletas pratiquem o seu des-
porto favorito. Com o badminton, 

esgrima, futebol, futsal e o mais 
recentemente filiado na Federação 
de Ciclismo, vamos congregando 
um cada vez maior número de pes-
soas do nosso clube”. o dirigente 
dedicou ainda uma palavra a nor-
berto Moreira, antigo presidente 
do clube, Vítor Cruz, atual presi-
dente da associação de Futebol 
Popular do Concelho de espinho 
e a todos os que alcançaram títu-
los e os que ajudaram e trabalham 
diariamente para tal com especial 
destaque para o futsal feminino.

durante a cerimónia foi entregue 
o troféu de melhor marcador de 
futebol a rúben silva  e o prémio 
alberto Monteiro ao próprio alber-
to Monteiro.

Pinto Moreira, presidente da Câ-
mara Municipal também marcou 
presença no aniversário e depois 
de recordar alguns feitos do clube 
a nível desportivo e institucional 
apelou ao voto para Lúis almeida, 

treinador do futsal feminino no-
meado como treinador do ano nos 
prémios Quinas de ouro organiza-
do pela Federação Portuguesa de 
Futebol.

nuno almeida, presidente da 
união das Freguesias de anta e 
Guetim mostrou disponibilidade 
para continuar a apoiar a associa-

ção dentro do que lhe é possível e 
lançou um apelo às restantes co-
letividades antenses e guetinen-
ses: “é preciso parar e pensar nos 
próximos passos a dar. Gostava de 
me sentar com todas as coletivida-
des para definirmos regras, ideias 
e projetos para o desporto futuro 
na freguesia”, destacou.  no

Pinto Moreira e Manuel Marques trocaram lembranças no aniversário.
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apresentação de equipaMentos e reforços do clube guetinense

gd ronda reforçada no ciclismo

reforçada em quantidade e em 
qualidade, foi apresentada 

oficialmente no passado sábado 
a equipa de ciclismo do Gd ronda 
para 2018.

amândio Jesus, Manuel Montei-
ro, Hernâni silva e João canedo 
juntam-se a filipe santos terrano, 

paulo Valente, Hélder pereira e Vi-
torino pereira para pedalar bem 
forte no calendário de provas des-
te ano.

a apresentação que contou com 
atletas das outras modalidades do 
clube (futebol e atletismo), serviu 
para dar a conhecer os novos equi-
pamentos dos corredores e uma 

novidade como patrocinador do 
ciclismo: auto Marques em grijó, 
de Manuel Marques, que também 
esteve presente.

também parceiro desde a pri-
meira hora do ciclismo no gd ron-
da, a Junta de freguesia de anta e 
guetim esteve representada pelo 
seu presidente nuno almeida que 
deixou elogios à secção pelos êxi-
tos já alcançados, garantindo que 
dentro das possibilidades vai con-
tinuar a colaborar e apoiar.

Já Vicente pinto, vice-presidente 
da camara Municipal de espinho, 
desejou boa sorte a todos os ciclis-
tas em particular aos recém-che-
gados ao clube e enalteceu o cres-
cimento do gd ronda em alargar a 
sua atividade desportiva a outras 
modalidades como são o caso do ci-
clismo e agora também o atletismo. 

o presidente da direção do gd 
ronda, João castro, deu as boas 
vindas a todos os presentes e su-
blinhou os sucessos já alcançados 
pelo ciclismo que entre vários pó-
dios conseguidos até já obteve tí-
tulos nacionais. 

a concluir, Hélder pereira falou 
em nome da equipa de ciclismo, 
começando por agradecer aos 
patrocinadores, entidades e à di-
reção do clube pelo apoio dado. 

na hora do arranque da nova 
temporada, o ex-campeão na-
cional de Masters em pista mos-
trou-se confiante que com este 
lote maior e de mais qualidade, 
a equipa de ciclismo vai efetuar 
uma boa campanha 2018 e uma 
vez mais honrar a camisola do gd 
ronda, dignificando a freguesia e 
o concelho. Mv

a equipa de atletismo antónio Leitão do sp. espinho apresentou os 
novos equipamentos para esta temporada e anunciou a realização 

de uma prova nova na cidade de espinho. 

a secção de atletismo do sc espinho/antónio leitão apresentou, 
no dia 24 de fevereiro, os seus novos equipamentos, numa cerimónia 
realizada na nave desportiva, que contou com a presença do vice 
presidente da câmara Municipal de espinho, Vicente pinto, o chefe da 
divisão de desporto do Município de espinho, Jorge crespo, do pre-
sidente do clube, bernardo gomes de almeida e da irmã do saudoso 
antónio leitão, conceição leitão, entre outros, como algumas figuras 
ligadas ao atletismo espinhense, nomeadamente, Jorge ramiro (ex-
treinador de antónio leitão) e armando bouçon, antigo atleta do clube.

o sp. espinho, além dos novos equipamentos, aproveitou para anun-
ciar a realização de uma prova na cidade de espinho, nas areias da 
praia, entre o rio largo e a ribeira de silvalde, com dois percursos – um 
de uma milha e um outro de cinco quilómetros. uma prova diferente, 
que será apadrinhada pelo jornalista da rtp, Mário augusto que, aliás, 
esteve na cerimónia de apresentação dos equipamentos. Mv

atletisMo

tigres com novos equipamentos e novas provas

Voleibol i caMpeonato nacional 1.ª diVisão elite

em desvantagem

SCE: José rojas (7), roberto reis 
(10), everton almeida (4), Hélio san-
ches (10), luis arias ‘Maita’ (13), ar-
mando Velasquez (1), Januário alvar 
(l) e simão teixeira (l); Jose Verdi, 
frederico santos e fabrício barros.

treinador: rui pedro
Sets: 16-25, 9-25, 25-23,  25-20 e  

10-15.

a Nave desportiva meteu água, 
literalmente, e o encontro 

teve de ser disputado no pavilhão 
da aae. a mudança de casa parece 
ter feito mal aos tigres que saíram 
derrotados por 1-3.

o mau tempo impossibilitou que 
o primeiro jogo das meias-finais 

da divisão de elite se realizasse na 
arena tigre (piso escorregadio), 
mas a pronta disponibilidade da 
associação académica de espinho 
permitiu que a partida fosse trans-
ferida para o seu pavilhão. de fora 
ficou a transmissão televisiva. 

no entanto, quem melhor se adap-
tou foi o sl benfica. os tigres ainda 
reagiram à boa entrada do benfica, 
mas não conseguiram evitar que o 
encontro ficasse resolvido em qua-
tro sets, num último muito quente 
com algum desentendimento entre 
elementos das duas equipas.

no próximo fim de semana re-
alizam-se mais dois encontros na 
luz, nesta eliminatória à melhor 
de três. MM

sp. espiNHo, 1 - sL BeNFiCa, 3

Foto: Focal Point

Voleibol i caMpeonato nacional feMinino

seniores seguem invictas

as seniores femininas do spor-
ting clube de espinho venceram no 
passado sábado fora o Vila Verde 
por 3-0, assegurando a liderança 
do grupo norte no campeonato 
nacional.

a equipa de sergio soares e José 
Hiran mantém-se assim invicta, 
tendo vencido os primeiros dois 

de catorze jogos que ditam a subi-
da de divisão com apenas um set 
sofrido.

as tigres seguem focadas para a 
próxima batalha frente à Juventu-
de pacense (atuais campeãs regio-
nais), marcada para o próximo do-
mingo, dia 11 de março, na arena 
tigre, pelas 18h00. Mv

viLa verde, 0 - sp. espiNHo, 3

atletismo

rio Largo em
provas longas
no domingo realizou-se mais 

uma edição do campeonato dis-
trital de corta Mato longo (avei-
ro). À imagem do ano passado, a 
prova realizou-se no parque da 
cidade dr. eduardo coelho, Vale 
de cambra.

num percurso de 5 voltas 
iguais, contabilizando um total 

aproximado de 10 mil e 600 me-
tros, o clube espinhense obteve 
os seguintes resultados:

renato sousa (41min21seg) 
foi 28º classificado, seguido por 
alain couto (46min03seg) que 
ficou no 67º posto. José pereira 
(50min30seg) e augusto silva 
(50min32seg) terminaram jun-
tos, sendo 97º e 98º classif ica-
dos, respetivamente. 

adriano queiróz (55min42seg) 
fechou na posição 112. Joa-
quim gomes (57min50seg) foi 
116º classif icado. João Mendes 

(01h00m10seg) terminou no lu-
gar 119, enquanto José falcão 
(01h03m28seg) correu para o 
121º posto.

coletivamente, a secção de 
atletismo do rio largo ficou na 
12ª posição, numa prova que 
juntou seniores e veteranos.  Mv

voleibol i Formação

Nota positiva para os cadetes
os Minis b Masculinos da aae ficaram em 2.º lugar  no torneio de 

ano novo (fase final) organizado em gondomar ao perderem contra 
o sporting clube de espinho.

os cadetes da aae receberam no sábado passado, na 2.ª jornada 
do campeonato nacional, o grupo desportivo e cultural de gueifães. 
nesta jornada que foi disputada na nave desportiva de espinho de-
vido ao mau tempo, os académistas ganharam 3-0.

os Juvenis deslocaram-se a s. Mamede de infesta e perderam por 
3-2.

os Juniores jogaram na quinta-feira passada com o sporting clube 
de espinho. o resultado do jogo foi favorável aos vareiros por 0-3. 
no domingo receberam o ala nun’alvares de gondomar. a equipa 
visitante venceu por 0-3. No

voleibol i Formação

pequenos tigres fazem o pleno
a formação do sp. espinho fez pleno de vitórias no fim de semana.
destaque para os mais pequenos, os Minis b masculinos, que ven-

ceram todos os jogos disputados alcançando assim o 1.º lugar na 
final do torneio de ano novo. a equipa de fabrício barros encontrou 
novamente a aae do outro lado da rede na finalíssima e, apesar do 
equilíbrio, a equipa dos tigres venceu o clube vizinho.

os Juniores Masculinos também defrontaram e venceram a aae, 
voltando assim às vitórias.

as cadetes femininas de Jose Hiran também voltaram às vitórias, 
em casa, frente ao aproJ (3-1).

as Juvenis também jogaram em casa e venceram com tranquilidade 
o Marinhense (3-0) e as Juniores somaranm mais três pontos, desta 
vez contra o atlântico da Madalena, fixando-se no segundo lugar da 
tabela classificativa. No

Hóquei em patins

aae mantém o 5.º lugar
a associação académica de espinho deslocou-se a Marco de cana-

vezes para defrontar a turma local e regressou a espinho com uma 
vitória.

ao intervalo a turma forasteira já vencia por 0-3 mostrando dentro 
das quatro linhas uma superioridade ao nível técnico e tático. 

no tempo complementar, o Hc Marco conseguiu reduzir o marcador 
para 1-3 e pouco depois para 2-3. os academistas não se deixaram 
assustar e voltaram aos golos aumentando a vantagem para 2-4 e 
2-5. a equipa da casa diminuiu novamente a vantagem mas a turma 
de espinho não se deixou levar e carregou a fundo até chegar aos 
4-7 final. a aae mantém o 5.º lugar com 34 pontos somados, menos 
9 que o líder riba d’ave Hc. No
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Futsal FeMinino

novasemente passa para a liderança
em semana de aniversário, 

a Novasemente regressou 
da Golpilheira com uma vitória e 
com a liderança na fase de apu-
ramento do Campeão de Futsal 
Feminino. 

 
no sábado passado, a equipa de 

esmojães viajou até Golpilheira 
para defrontar a turma local. aos 
8’, irina araújo inaugurou o mar-
cador para a equipa da casa. a no-
vasemente demorou a responder e 
chegou mesmo ao fim da primeira 
parte sem conseguir empatar a 
partida. 

Já no tempo complementar, 

Pisko empatou finalmente a parti-
da numa altura em que era claro o 
ascendente das antenses. Com um 
pouco de sorte à mistura, Diana 
Monteiro fez um auto-golo aos 36’. 
a novasemente agarrou a vanta-
gem até ao fim e conquistou três 
preciosos pontos.

Com dez pontos somados a equi-
pa de anta ocupa agora a posição 
de líder na tabela classificativa mas 
não tem grande espaço para erros 
pois sl Benfica, Vermoim e Golpi-
lheira seguem logo atrás com me-
nos um ponto.

Para a semana há jogo em Cassu-
fas frente ao Vermoim . No

FuteBol - CaMPeonato De PortuGal série B

chuva ajudou a limpar as ideias 

Fo
to
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pos. equipa j p

1. Felgueiras 23 42

2. sp. espinho 23 41

3. Cinfães 23 40

4. Cesarense 23 38

5. Gondomar 23 38

6. amarante 23 38

7. FC Pedras rubras 23 33

8. Camacha 23 31

9. sC Coimbrões 23 31

10. sanjoanense 23 29

11. trofense 23 29

12. Canelas 2010 23 27

13. salgueiros 23 25

14. Freamunde 23 24

15. al. Gandra 23 21

16. sousense 23 18

resultados
Canelas 2010 - sousense 3-1
Cinfães - trofense 2-3
FC Felgueiras - Freamunde 2-2 
sp. espinho - Gondomar 3-1
sC Coimbrões - salgueiros 0-2
al. Gandra - sanjoanense 2-0
FC Pedras rubras - amarante 2-0
Camacha - Cesarense 0-1

próxima Jornada (11 março)
salgueiros FC Pedras rubras
Freamunde - Cinfães
Cesarense - FC Felgueiras
trofense - Canelas 2010  
sousense - sp. espinho 
amarante - sanjoanense
Gondomar - sC Coimbrões 
Camacha - al. Gandra

ClassiFiCação
sp. espiNHo, 3 – GoNdoMar, 1

Jogo no estádio Comendador 
Manuel de oliveira Violas.

sCe: leo; Pipa (Gilson Varela, 
int.), João Pinto, José santos e 
Bruno Gomes; Joel, leo Cordeiro, 
e samú; Paulinho (Van Zeller, 66’), 
Carlitos e Bruno Moraes (luka, 
86’). 

treinador: rui Quinta.
Disciplina: nada a registar. 
Marcador: 0-1 Manuel José 

(44’), 1-1 José santos (53’), 2-1 
Bruno Moraes (62’) e 3-1 samú (75’ 
g. p.)

Num terreno semelhante a um 
batatal, o sp. espinho teve 

de ativar o 4x4 para conseguir dar a 
volta ao marcador e regressar final-
mente às vitórias. Com a conquista 
destes três pontos, a turma de rui 
Quinta volta a ficar a um ponto da 
liderança e está na luta pela subi-
da. 

sp. espinho e Gondomar entraram 
para dentro das quatro linhas com os 
mesmos pontos na tabela. a lideran-
ça estava logo ali e por isso antevia-
se desde logo uma boa partida de 
futebol. e só não foi melhor porque o 
relvado do estádio Comendador não 
aguentou tanta chuva e relva virou 
apenas terra em grandes superfícies. 

os gondomarenses foram os pri-
meiros a registar um lance de perigo 
ao qual leo mostrou-se presente. a 
resposta vareira surgiu quase dez 
minutos depois com um remate de 
Paulinho defendido pelo guardião 
adversário. Bruno Moraes voltou a 
testar os reflexos do guarda-redes 
antagonista mas perdeu a aposta. 
um pouco contra a maré, o Gondo-
mar chega à vantagem num lance de 
bola parada.

o golo dos visitantes foi pratica-
mente o último lance da primeira 
parte. Havia 45 minutos para dar a 
volta ao resultado e os tigres apro-
veitaram cada minuto. num lance 

Mesmo com um relvado massacrado os tigres conseguiram vencer.

Foto: M
ário G

ouveia

muito confuso dentro da grande 
área do Gondomar, José santos teve 
a serenidade de fazer o empate. Dez 
minutos volvidos Bruno Moraes fez 
o 2-1 e trouxe justiça ao marcador. 
Perto da meia hora, Carlitos foi der-
rubado na área forasteira e na mar-
cação da grande penalidade samú 
confirmou a reviravolta dos tigres. 
a equipa de José alberto ainda ten-
tou amenizar o resultado mas foi o 
sp. espinho quem esteve perto de 
marcar outra vez.

Com este regresso às vitórias, a 
equipa da Costa Verde ocupa ago-
ra o segundo lugar na tabela com 
menos um ponto que o líder Fel-
gueiras. Para a semana há jogo fora 
de portas com o lanterna vermelha 
sousense.

“NiNGuéM soNHa Nas CoN-
dições eM Que estes JoGado-

res trabalHaM” 

no final do encontro rui Quinta 

falou do atual estado da equipa: 
“este conjunto não se entrega e 
sabe que aquilo que vai acontecer 
é devido ao nosso desempenho. 
esta resposta não é contra nin-
guém. é apenas para nós, para o 
nosso orgulho, para aquilo que so-
mos e principalmente para aquilo 
que queremos. Vou falar nisto pela 
primeira vez. ninguém sonha nas 
condições em que estes jogadores 
trabalham todos os dias por isso 
o meu respeito pela forma como 
eles vão todos os dias trabalhar. 
é preciso ter muito respeito por 
estes jogadores que trabalham 
em condições que mais nenhum 
dos nossos adversários enfrenta 
mas essa é a nossa força e cren-
ça. Vou aproveitar para dizer uma 
coisa muito importante para nós: 
a vitória de hoje é dedicada a uma 
pessoa que representa e vive o sp. 
espinho e que faz com que o clube 
neste momento possa andar onde 
anda com a ilusão que tem, deve-

mos tudo a ele, que é o nosso pre-
sidente Bernardo Gomes de almei-
da. o grupo de trabalho dedica-lhe 
a ele esta vitória porque ele tem 
feito todo o imaginável para que 
esta equipa consiga nas condições 
mínimas competir honrando a ca-
misola do sp. espinho”, declarou o 
técnico. No

Novasemente venceu o Golpilheira por 1-2.

natação i ii torreGri

excelente mostra na nazaré
No passado fim de semana, 

a equipa de cadetes da sec-
ção de natação do sporting Clube 
de espinho participou no ii tor-
regri. esta prova foi organizada 
pela associação de Natação do 
Centro Norte de portugal e reali-
zada nas piscinas Municipais da 
Gafanha da Nazaré. estiveram 
presentes 152 nadadores em re-
presentação de 15 clubes. o spor-
ting Clube de espinho participou 
com 20 nadadores (11 masculinos 
e 9 femininos). 

o destaque da competição vai 
para o nadador rodrigo rodrigues 
(cadete a) ao ficar em 1º lugar nos 
100m livres e 100m Costas, 3º lu-
gar nos 400m livres e 6º lugar nos 
200m estilos. também em destaque 
estiveram os nadadores alexis silva 
(cadete a), Dinis Monteiro (cadete 
a) e raquel Monteiro (cadete B), por 
alcançarem lugares de pódio. Di-
nis Monteiro obteve o 3º lugar nos 
100m Bruços, tendo ainda ficado 

em 9º lugar nos 200m estilos, 10º 
lugar nos 100m Costas e 13º lugar 
nos 400m livres. alexis silva ficou 
em 3º lugar nos 100m Mariposa, 9º 
lugar nos 100m livres, 14º lugar nos 
400m livres e 16º lugar nos 200m 
estilos. raquel Monteiro classificou-
se em 3º lugar nos 50m Bruços, ob-
tendo ainda o 13º lugar nos 100m 
estilos e o 20º lugar nos 200m livres 
e 50m Costas. 

Coletivamente, em grande desta-
que estiveram as estafetas 4x100m 
livres Cadete a, com os nadadores 
Heitor Pinho, afonso rafael, alexis 
silva e rodrigo rodrigues, 4x100m 
estilos Cadete a, com os nadadores 
Heitor Pinho, Dinis Monteiro, alexis 
silva e rodrigo rodrigues e 4x50m 
estilos Cadete B com as nadadoras 
Marta sousa, ana Carolina Moreira, 
raquel Monteiro e rita sousa, ao 
ficarem todas em 1º lugar.

também em destaque estiveram 
as estafetas de 4x50m livres Cadete 
B com os nadadores Guilherme Pin-
to, raul sousa, João Castro e Gon-
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Futebol

Nuno silva de
 regresso
o sp. espinho anunciou a ins-

crição de nuno silva, jogador de 
caraterísticas ofensivas, e que 
já equipou de tigre ao peito na 
época 2007/08.

o atleta de 31 anos represen-
tou também o união da Madei-

ra, olhanense, santa Clara, Jaén 
(espanha) e Farense, entre outros 
clubes. No

Futebol

rui lopes no
 lourosa
o sp. espinho e o médio rui 

lopes tinham avançado na se-
mana passada com a rescisão do 
contrato a pedido do atleta. na 
semana passada, o lourosa uti-
lizou a sua página do Facebook 
para dar as boas-vindas ao joga-

dor que vestirá agora de preto e 
amarelo.  No

çalo ribeiro, 4x50m livres Cadete B 
com as nadadoras ana Carolina Mo-
reira, Bárbara Barbosa, Marta sousa 
e rita sousa e 4x100m estilos Ca-
dete a com as nadadoras Mafalda 
Cardoso, Beatriz azevedo, leonor 
silva e Clara rodrigues, ao obterem 

todas o 2º lugar da classificação.  
no final da competição foram 

batidos 107 recordes pessoais (in-
cluindo tempos parciais) e 2 recor-
des do clube – rodrigo rodrigues 
nos 100 e 400m livres (rC Cadete 
a). Mv

ii Meeting Master aNdl

Canelas não 
vacila dentro de      
água
no passado sábado, a secção 

de natação do sporting Clube 
de espinho esteve presente no 
ii Meeting Master anDl.

este meeting foi organizado 
pela associação de natação do 
Distrito de leiria e realizado nas 
Piscinas Municipais de leira. es-
tiveram presentes 7 clubes.

o espinhense antónio Canelas 
(escalão i) f icou em primeiro lu-
gar em todas as provas que par-
ticipou - 100m livres, 50 e 100m 
Mariposa - tendo feito recorde 
pessoal nos 50 e 100m Maripo-
sa. Mv
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7 de março
18h00
Palestra “Autism Rocks!” - Centro 
Multimeios

7, 8, 9 e 10 de março
16h00
Festival Mar-Marionetas com 
Espetáculo “O guardião dos 
vagalumes” - FACE

8 de março
20h30
Dia Internacional da Mulher - 
Casino Espinho

9 de março
20h30
Espetáculo de Magia com David 
Sousa - Casino Espinho 
21h30
Festival Mar-Marionetas com 
Espetáculo “La dérniere dance de 
Brigitte” - Auditório de Espinho

10 de março
20h30
Espetáculo de Magia com David 
Sousa - Casino Espinho

10 e 11 de março
5.º Torneio Internacional “Cidade 
de Espinho” de Badminton - Nave 
Desportiva

11 de março
16h00
Festival Mar-Marionetas com 
Espetáculo “O gigante” - Centro 
Multimeios

17 de março
9h30
Iniciativa “Beach CleanUp Espinho 
2018” - Praia da Baía
Festival Mar-Marionetas com 
Espetáculo “Sapos e dragões” - FACE

18 de março 
15h00
Festival Mar-Marionetas com 
Espetáculo “O comboio fantasma” 
-  Parque João de Deus
16h00
Festival Mar-Marionetas com 
Espetáculo “Aurora” -  Centro 
Multimeios

Farmácias

Cinema Multimeios de Espinho

as Cinquenta Sombras livre
8, 9, 13 e 14 de março
Sessões: 16h30 e 21h30

recém-casados e convencidos de que deixaram para trás os aspetos mais 
sombrios do passado, Christian e anastasia assumem uma ligação inseparável e 
partilham uma vida de luxo. Mas assim que ela assume o papel de Sra. Grey logo 
surgem novas ameaças que podem comprometer o final feliz.
 
Bilhetes: 
terça a Quinta-feira – 4,5€ (preço único)
Sexta, Sábado e domingo – 5,5€ (adulto), 5€ (estudante e sénior)
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Associação de Diabéticos de Espinho
Convocatória

Nos termos da alínea a) do Artigo 15º. do Capítulo 3º. dos Estatutos, convoco 

todos os Sócios da Associação de Diabéticos de Espinho para uma Assembleia 

Geral Ordinária a realizar no próximo dia 17 de março de 2018, pelas 15h00, nas 

instalações sitas na rua 25, nº. 861, desta cidade de Espinho, com a seguinte 

ordem de trabalhos:

1 - Leitura, discussão e aprovação da ata da última Assembleia;

2 - Apresentação, discussão e votação do relatório de contas relativo a 2017;

3 - Apresentação, discussão e votação do orçamento e atividades para 2018;

4 - Apresentação do relatório de atividades realizadas em 2017.

Não estando presentes, à hora marcada, o número de sócios estatutariamente 

exigido, a Assembleia iniciar-se-á meia hora depois do horário previsto, com 

qualquer número de sócios, conforme contemplado na alínea 1) do Artigo 18º.

Espinho, 26 de fevereiro de 2018 

A Presidente da Mesa da Assembleia Geral,  

Maria do Céu Nascimento Frexes

deSCentraliZar
“ A Câmara Municipal de Es-

pinho celebra dia 5 de 2015, um 
protocolo com a Agência para 
a Modernização Administrativa, 
com vista à instalação de três Es-
paços do Cidadão no concelho” 
noticiou o Maré Viva na edição 
de 4 de março de 2015. Agora, 
três anos depois, dois desses 
três serviços abriram finalmente 
as portas.  Esta política de des-
centralização dirigida para as 
freguesias do concelho faz todo 
o sentido e naturalmente que 
permitirá a resolução de proble-
mas e eventuais pagamentos de 
uma forma mais célere para os 
espinhenses.  
   
nuno oliveira, diretor

MARé SUBMERSA

FIChA TéCNICA

Quarta-feira, 7 de março
Farmácia Paiva (Espinho)
Rua 19, n. 319 Tel: 227 340 250            

Quinta-feira, 8 de março
Farmácia higiene (Espinho)
Rua 19, n. 393 Tel: 227 340 320       

Sexta-feira, 9 de março
Grande Farmácia (Espinho)
Rua 8, n. 1095 Tel: 227 340 092      

Sábado, 10 de março
Farmácia Conceição (Silvalde)
Est. S. Tiago, n. 701 Tel: 227 311 482   

domingo, 11 de março
Farmácia Mais (Anta)
Rua 19 1412, Anta Tel: 227 341 409   

Segunda-feira, 12 de março
Farmácia Machado (Paramos)
Av. Central, n. 1534 Tel: 227 346 388   

terça-feira, 13 de março
Farmácia de Anta
Rua Tuna de Anta, Tel: 227 319 444     

Quarta-feira, 14 de março
Farmácia Teixeira (Espinho)
Av8, n. 436 Tel: 227 340 352         

ARTIGO DE OPINIãO

Liga dos Amigos do Hospital de Espinho
Convocatória

Nos termos da alínea b) n.º1 do art.º 14.º e do n.º1 do art.º 15.º, ambos dos 

Estatutos, convoco uma Assembleia Geral Ordinária da Liga dos Amigos do 

Hospital de Espinho para o próximo dia 29 de março de 2018 pelas 18h00, na 

sala de reuniões da Direção, sita no Hospital Espinho (Entrada pela Rua 35) com 

a seguinte ordem de trabalhos:

Ponto Único: Deliberar sobre o Relatório e Contas da Gerência do Exercício de 

2017.

Se à hora marcada não estiver presente mais de metade dos sócios com direito 

a voto a Assembleia funcionará meia hora depois com qualquer número de 

presenças.

Espinho, 1 de março de 2018 

O Presidente da Mesa da Assembleia Geral,  

José Agusto Ferreira de Campos

EDITAIS ARTIGO DE OPINIãO

NASCENTE - COOPERATIVA DE ACÇÃO 
CULTURAL - CRL

Assembleia Geral 

CONVOCATÓRIA

Ao abrigo das disposições estatutárias, convoca-se uma reunião ordinária da 

Assembleia Geral dos sócios da Nascente - Cooperativa de Acção Cultural 

C.R.L., a realizar na Sede, Rua 62 n.º 251 (Espinho), na sexta-feira, dia 9 de 

março de 2018, pelas 20h30, com a seguinte ordem de trabalhos:

A - Leitura, apreciação e votação da ata da reunião anterior.

B – Apreciação e votação do Relatório, Balanço e Contas relativos ao exercício 

de 2017 e Relatório do Conselho Fiscal.

C - Deliberação sobre a proposta de aplicação do Resultado Líquido do 

Exercício, apresentado pela Direção.

C – Outros assuntos de interesse para a Cooperativa. 

De acordo com a disposição dos Estatutos, se à hora marcada para a reunião 

não se verificar a presença de metade dos sócios com direito a voto, a 

Assembleia reunirá com qualquer número de sócios uma hora depois.

Espinho, 14 de fevereiro de 2018 

O Presidente da Assembleia Geral,  

Albertino de Oliveira Pinheiro

“o amor diz-se, 
porque também 
pode ser dito. 
Sente-se!
Quem não o sente?
Graças a deus que 
o amor se sente!”

“Chega um tempo em que não se 
diz mais: meu Deus.

Tempo de absoluta depuração.
Tempo em que não se diz mais: meu 

amor.
Porque o amor resultou inútil.
E os olhos não choram.
E as mãos tecem apenas o rude tra-

balho.
E o coração está seco.” 
Carlos Drummond de Andrade 

(Antologia organizada e apresenta-
da por Arnaldo Saraiva – 2ª edição  
Maio de 1989)

                                      
 
  eM teMpo de reFleXão 
O Amor diz-se, porque também 

pode ser dito. 
Sente-se!
Quem não o sente?
Graças a Deus que o Amor se sen-

te! 
Aquele Amor profundo, enraiza-

do, o que comove
Traz alento, 

Dá ânimo!
Cria  Vida!
Faz bater o coração!
Coração que não seca, 
bate e vibra.
O coração dá-se,
até  ao corpo alheio onde vibra 

para além da Vida do corpo que o 
fez crescer… 

humedece os olhos, 
Que choram!
O trabalho, por rude que seja, não 

seca as mãos,
Mas Dói,
No Corpo.
Quase mata,
mas não seca os olhos,
enfraquece o coração,
mas não o seca, 
e menos ainda seca a Alma,
Onde  o Espirito encontra refúgio!
em tempo de mágoa e de trevas
Porque o Espirito não morre
Ilumina!
E o Amor salva!
Porque o homem tem remédio e

OS OMBROS SUPORTAM O 
MUNDO

Filomena Maia Gomes
Advogada

a Alma Salvação 
e a Luz sempre ilumina o Es-

pirito!
        … em tempo de sereni-

dade….
 Filomena Maia Gomes

Daqui, da cidade Invicta - que é 
o meu varandim de onde contem-
plo tudo o que se desenvolve ao 
redor da cidade que, por razões 
óbvias, fiz-me considerar, por fi-
lho adoptivo - tiro o meu chapéu 
pelo inteligente trabalho da Prof.ª 
Maria Fernanda Ribeiro, acerca do 
NOVO ACORDO OROTOGRÁFICO, 
publicado neste mesmo jornal do 
pretérito dia 7.

Toda a narrativa está imbuída de 
uma sensibilidade coerente, direi 
mesmo que contém um sabor his-
tórico, haja em vista a descrição do 
muito que os portugueses fizeram 
em proveito da identidade dos bra-
sileiros, descrição levada, de mãos 
dadas no trajeto igualmente per-
corrido pelas “Reflexões” do Poeta 
Fernando Pessoa em “Minha Pátria 
é a Língua Portuguesa”.

Reitero o meu aplauso pelo tra-
balho desta Senhora, lembrando-
lhe que levará consigo forte con-
tingente de seguidores anónimos 

na sua “peregrinação”.
“Sei onde quero ir”.
     

      Manuel Barbosa Costa

estado da rua 19

Em resulado do rebentamento 
dos canos de água a rua 19 a par-
tir da rua 28 para quem sobe teve 
que ser objecto de intervenções, Se 
a partir do meio os remendos são 
aceitáveis, a partir da rua 28, há um 
grande buraco e o piso encontra-se 
muito abaixo durante alguns me-
tros encontra-se abaixo do nível 
geral da estrada, podendo causar 
acidentes quando se trava e o carro 
que nos precede está bem perto.

Aproveito, para além de cidadã 
que gosta de colaborar com a Ad-
ministração, falar sobre as puxadas 
de água, luz, gás, Tv e etc. sempre 
que tal aconteça a estrada deve 
ser asfaltada de lado a lado para o 

triste panorama da nossas estradas 
municipais remendadas acabe de 
vez. Gaia já o começou a fazer.

havia montanhas de exemplos 
que poderia fazer-lhe chegar ao co-
nhecimento, mas uma que é eluci-
dativa. Com efeito, na rua 11, entre 
a 26 e 28, um pouco acima do meio 
deste troço, que o o buraco tem um 
desnível acentuado que estraga os 
amortecedores dos carros.

Esperando que esta informação 
esteja a ser de utilidade.

Sandra Santos

a SUa opinião Conta
todos temos opinião e o Maré Viva 
gosta de a conhecer. 
Faça-nos chegar os seus textos 
pelo email: 
jornal@mare-viva.pt oue pela 
Facebook: www.facebook.com/
mv.online
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